
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           11.09.2022 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     08.09.2022 

Ort:                           Soziokulturelles Zentrum „Große Eiche“ Böhlitz-Ehrenberg, 

            „Großer Saal“ 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:45 Uhr 

Sitzungsleitung:        Herr Achtner 

Anwesenheit:            siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 9 Ortschaftsräte sind anwesend.    

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. 
Jochmann unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird bestätigt.  

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 07.07.2022  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/1 angenommen. 

TOP 4 „Netz24“ – Neue Linien- und Haltestellenkonzeption der Leipziger 
Verkehrsbetriebe mitgestalten. 

- Herr Felix Muhl vom Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) und Herr Holger 
Flache von den Leipziger Verkehrsbetrieben (LVB) sind dazu erschienen.  

- Herr F. Muhl stellt die Planung der LVB und des VTAs vor. „Netz24“ soll 
eine Optimierung der Haltestellen, Fahrpläne bzw. des Nahverkehrs 
bewirken. Das beinhaltet auch in den Stadtrandgebieten das Angebot 



 

 

„Flexa“ sinnvoll einzusetzen. LVB/VTA bitten um Hinweise aus der 
Bürgerschaft, wie dies erreicht werden könne. 

- Bis Ende 2024 soll die neue Angebotspalette zur Verfügung stehen. Es 
sollen schnelle und umfassende Verbindungen im ÖPNV geschaffen 
werden. 

- Herr H. Flache stellt die Planungen der LVB vor. 
- Das Projekt befindet sich derzeit in der Ausgestaltungsphase. 
- Es wurden Bürgerbefragungen zur Analyse durchgeführt. 
- Im Leipziger Norden und Osten wird das Projekt „Flexa“ bereits getestet. 
- Es ist angedacht, dies auch in Böhlitz-Ehrenberg zu testen, da es zum 

Beispiel „Sprikkenweg“ bis zu einer Haltestelle in der Leipziger-Straße sehr 
weit ist. 

- Herr D. Achtner gab den Hinweis, dass der OR hinsichtlich der Standorte 
von Wartehäuschen bei den noch umzugestaltenden Bushaltestellen der 
Linie 62 im Ortsgebiet bereits den Vorschlag gemacht hat, an der Schule 
und an der Haltestelle Wilhelm-Winkler-Str. solche zu errichten.  

- Herr P. Hauschild und Herr A. Faulhaber fragten, ob eine 
Haltestellenangebotserweiterung geplant sei. Diese wird es in Böhlitz-
Ehrenberg nicht geben. 

- Herr D. Achtner spricht den Fahrbahnzustand in der „Leipziger-Straße“ an. 
Die Fahrbahn im Gleisbereich sei im Bereich vor und nach der Haltestelle 
Südstraße sehr mangelhaft und stelle eine Gefahr für Rad- und Kradfahrer 
dar. Es gebe große Asphaltabplatzungen und Schlaglöcher. Die Hinweise 
dazu seien ab Mai 2021 mehrfach erfolgt. Eine notdürftige Flickschusterei 
im Dezember 2021 habe nur wenige Wochen gehalten. Hinweise seitens 
der LVB, dass erst nach dem Brückenbau Sanierungen der Gleisstrecke 
nach Böhlitz-Ehrenberg erfolgen könnten seien nicht akzeptabel. Der 
Brückenbau sei momentan ab 2025 vorgesehen, weitere Verzögerungen 
nicht ausgeschlossen. Hinzu käme dann der Bau selbst, für den fünf Jahre 
veranschlagt wären. Diese bedeute, dass der schlechte Zustand weitere 
acht Jahre (nach jetzigem Stand) anhalten würde. Hier sei die LVB in der 
Pflicht, zu reparieren. Dies sollte jedoch ordentlich geschehen. Des 
weiteren warte die Fahrgastinformationstafel an der Haltestelle 
„Südstraße“ immer noch auf Ihre Fertiginstallation. Gerade im Hinblick auf 
die ständigen Verspätungen der Linie 7 sei hier die Information zum 
Anschluss an den Bus Linie 62 wichtig. Die Verzögerung bei der 
Installation wurde mit Corona und dem Ukraniekrieg begründet. 

- Eine Frage kam von Herrn A. Faulhaber, ob an neue Antriebsarten 
gedacht wird. Es wird über Busse mit Wasserstoffantrieb nachgedacht. 

 

TOP 5 Sitzungstermine des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg (BEH) 2023 

- Herr D. Achtner stellt die Termine für das Jahr 2023 vor. 
 

- 12.01.2023 
- 02.02.2023 
- 09.03.2023 
- 06.04.2023 



 

 

- 11.05.2023 
- 08.06.2023 
- 29.06.2023 
- 14.09.2023 
- 12.10.2023 
- 09.11.2023 
- 07.12.2023 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

Top 6  VII-Ifo-06996 Evaluierung und Fortschreibung der Konzeption Freiwillige 
Feuerwehr 

- Herr D. Achtner übergibt das Wort an Herrn B. Maetzold. 
- Es geht im Wesentlichen um die Gleichstellung der Freiwilligen 

Feuerwehren (FFW) mit der Berufsfeuerwehr in Sachen Technik, 
Ausstattung und den finanziellen Mitteln. 

- Es wurde festgestellt, dass viele Aufgaben der Stadt Leipzig wie zum 
Beispiel die Ertüchtigung der Feuerwehrgerätehäuser aus den 
Sondermitteln für die FFW finanziert werden. 

- Es wird ein Änderungsantrag gestellt:  
„Die Informationsvorlage wird wie nachfolgend ergänzt bzw. geändert: 
„Pflichtaufgaben der Stadt im Rettungswesen werden nicht aus den 
Sondermitteln des PSP-Elements 1.100.12.6.0.02 realisiert. Dazu zählen 
die 
– Bauliche Ertüchtigung an den Gerätehäusern 
– Beschaffung zeitgemäßer Alarmierungsmittel 
– Ertüchtigung der Gerätehäuser als Teil der kritischen Infrastruktur 
– Ergänzung der IT-Ausstattung und Anbindung an die städtische“ 

- Begründung: 
- Der Ortschaftsrat ist der Auffassung, dass die oben bezeichneten 

Sachverhalte Pflichtaufgaben der Stadt Leipzig und dementsprechend 
außerhalb der Sondermittel des PSP-Elements zu finanzieren sind.“ 

Votum: 9/0/0 Änderungsantrag angenommen. 

TOP 7 Diskussion Ideen Haushaltsänderungsanträge (HHÄ) zum 
Doppelhaushalt 2023/2024 

- Herr D. Achtner stellt einige Vorschläge vor. 
- bis zum 27.10.2022 muss der OR Böhlitz-Ehrenberg die Anträge formuliert 

und eingereicht haben. 
- Vorschlag: Bau der Turnhalle durch Stadt Leipzig. 
- Vorschlag: die Sirenentechnik für die FFW BEH soll wieder instandgesetzt 

werden. 
- Vorschlag: Es soll ein Hydrant für das Feuerwehrgerätehaus installiert 

werden. 
- Vorschlag: Ein Notstromaggregat soll angeschafft werden. 
- Vorschlag: Der Basketball-Platz im Bielagarten soll wiederhergestellt 

werden (Bestandsschutz). 
- Vorschlag: Sanierung der „Fabrikstraße. 



 

 

- Vorschlag: Neubau eines Bolzplatzes  
- Herr D. Achtner bittet alle OR-Mitglieder, bis zur nächsten Sitzung noch 

Vorschläge einzubringen. 
 

 

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

- Die Kindertagesstätte „Regenbogen“ möchte für Ihr Theaterprojekt als 
Requisite ein Holzpferd anschaffen. 

- Kita „Regenbogen“: 2022/09/52  550,- € 

Votum: 9/0/0 angenommen. 

- Herr D. Achtner berichtet von Rückmeldungen der Stadt Leipzig an die 
Vereine, dass Rechnungen seitens der Stadt nicht als Brauchtum 
akzeptiert werden, so bei der Freiwilligen Feuerwehr, die zur Auszeichnung 
von Kameraden Gutscheine vergeben hat. Herr Achtner wird gegenüber 
der Stadt nochmals darauf hinweisen, dass die seitens der Stadt zur 
Verfügung gestellten Mittel nicht innerhalb eines Antragsverfahrens im 
Sinne der Förderrichtlinie der Stadt zur Verfügung gestellt werden, sondern 
es sich um in der Eingliederungsvereinbarung vertraglich zugesicherte 
Mittel handele, über die der Ortschaftsrat frei verfügen kann. Dazu existiert 
eine gültige Brauchtumsrichtlinie, nach der die Mittel vergeben werden.   

 

Top 9 Informationen 

- Die Fahrradcodierung zum Ortsfest fand zum ersten Mal statt. In Zukunft 
wird die Fahrradcodierung jeden 1. Mittwoch im Monat von 12.30–16.30 
Uhr, „Am Markt 10“ letztmalig zum 1. Mittwoch im November stattfinden. 

- Ab Frühjahr 2023 können weitere Termine abgesprochen werden. 
- Auf dem Gelände des Schlobachshofs soll ein Grünverschnitt erfolgen 

(Bauhof). 
- „Spielplatz Gundorf“ gab es eine Information, dass die geplante Fläche 

nicht mit „Altlasten“ belastet sei. Die Bodenproben könnten 2023/2024 
beginnen. Der Ortschaftsrat BEH und Bürgerrinnen und Bürger sollen zu 
diesem Projekt befragt werden. 

- Im Doppelhaushalt 2021/22 wurden fünf Papierkörbe bewilligt. Davon sind 
bereits drei Stück installiert, zwei als Reserve eingelagert. 

- Darüber hinaus hatte der OR BEH in 2021 4000,– Euro für die 
Anschaffung von weiteren Papierkörben zur Verfügung gestellt. Nun sollen 
noch Vorschläge für Standorte erfolgen. Da die Verwaltung bisher keine 
Kosten benannt hat, sei es schwierig ins Blaue hinein Standorte zu 
benennen. Herr Achtner schlug daher die Erneuerung der Papierkörbe auf 
dem Marktplatz vor (drei Stück). Herr Faulhaber schlug einen Standort am 
Waldspielplatz am ehemaligen Forsthaus vor.  

- Der „Goetheplatz“ soll 2022/2023 umgestaltet werden. Weitere Infos dazu 
werden in der Oktobersitzung erfolgen.  
 



 

 

TOP 10 Sonstiges 

 

TOP 11 Bürgeranfragen 

- Es wurde nochmals die Problematik des „Basketball-Platzes“ im 
Bielagarten angesprochen. 
   

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 06.10.2022 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr P. Jochmann        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


